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Aos vinte e oito dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, às 9h, foi
realizada no auditório do IMEF a reunião ordinária do Conselho do Instituto de
Matemática, Estatística e Física – IMEF, presidida pela Diretora do Instituto, a
docente Adriana Ladeira Pereira, com participação presencial dos seguintes
membros: Jorge Luiz Pimentel Jr, Daiane Freitas; João Thiago Amaral, Aline Guerra
Dytz, Raquel da Fontoura Nicolette, Darci Luiz Savicki, Ricardo Leite dos Santos,
Jurselem Perez, Eneilson Fontes, Juan Valverde Salvador, Otávio Socolowski Jr, com
a participação por web conferência, através do link https://meet.google.com/isp-xgth-
qhw, dos seguintes membros: Patrícia Ciciliano Beck Rodrigues, Águeda Turatti,
Cristiano Garibotti, Denise Varella Martinez, Edite Taufer, Fernanda Sauzem
Wesendonk, Leandro Saggiomo, Lucas dos Santos Gregolon, Luiz Fernando
Mackedanz, Flávia Kneip, como convidado o suplente discente Romulo Urquia da
Costa. Justificou a ausência a conselheira Denise Sena. A presidente iniciou a
reunião solicitando a inclusão de um ponto da pauta: “Aprovação do Projeto
Matemática Inclusiva para Todos, coordenação Daiane Freitas, parecer 52/2023” , o
que foi aprovado pelos presentes. Na sequência, passou a apreciação dos seguintes
pontos na ordem que segue: Ponto um: Homologação da aprovação do Edital de
Seleção Simplificada 04/2023 - Aluno Especial, Profis/MNPEF - Polo 21- FURG,
parecer 42/2023, Memorando 94/2023. A presidente fez a leitura do parecer 42/2023
da Câmara de Pesquisa e do memorando. Em seguida abriu espaço para
manifestações, sem manifestações, o ponto foi colocado em votação e a aprovação
do memorando ad referendum foi homologada por unanimidade. Ponto dois.
Aprovação do projeto de ensino “A linguagem Python e a plataforma Google Colab
como meios de aprendizagem de conceitos de Matemática no ensino superior –
produção de mídias educacionais.”, professora Bárbara Denicol do Amaral
Rodriguez, parecer 46/2023. A presidente fez a leitura do parecer 46/2023 da Câmara
de Ensino e abriu espaço para manifestações, sem manifestações, o ponto foi
colocado em votação e o projeto foi aprovado por unanimidade. Ponto três:
Aprovação do projeto de Pesquisa “EstAmb - Aplicações web interativas em R Shiny
para o ensino de Estatística”, Raquel Nicolette, parecer 39/2023. A presidente fez a
leitura do parecer 39/2023 da Câmara de Pesquisa e abriu espaço para
manifestações, sem manifestações, o ponto foi colocado em votação e o projeto foi
aprovado por unanimidade. Ponto quatro. Aprovação do projeto “Uso da Estatística
Espacial para avaliação dos Impactos no uso e ocupação do solo decorrentes da
expansão urbana e rural no Sul do Brasil”, Raquel Nicolette, parecer 40/2023. A
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presidente fez a leitura do parecer 40/2023 da Câmara de Pesquisa e abriu espaço
para manifestações, sem manifestações, o ponto foi colocado em votação e o projeto
foi aprovado por unanimidade. Ponto cinco. Aprovação do projeto “Aplicação do
Shiny para o acompanhamento da trajetória acadêmica dos estudantes de graduação
dos cursos da Universidade Federal do Rio Grande”, Raquel Nicolette, parecer
41/2023. A presidente fez a leitura do parecer 41/2023 da Câmara de Pesquisa e
abriu espaço para manifestações. Sem manifestações, o ponto foi colocado em
votação e o projeto foi aprovado por unanimidade. Ponto seis. Aprovação do projeto
“Aprendendo a escrever trabalhos acadêmicos com LaTeX - da teoria à prática para
estudantes de exatas”, Raquel Nicolette, parecer 45/2023. A presidente fez a leitura
do parecer 45/2023 da Câmara de Ensino e abriu espaço para manifestações. A
conselheira Edite Taufer parabenizou o projeto e se colocou à disposição da
coordenadora para colaborar no projeto. O conselheiro Lucas Gregolon também
registrou sua parabenização ao projeto destacando sua importância para os
discentes. Sem mais manifestações, o ponto foi colocado em votação e o projeto foi
aprovado por unanimidade. Ponto sete. Aprovação do projeto “Análise exploratória
multivariada de fenômenos físicos, astrofísicos, matemáticos e ambientais”, Juliano
Marangoni, parecer 48/2023. A presidente fez a leitura do parecer 48/2023 da
Câmara de Pesquisa e abriu espaço para manifestações, sem manifestações, o
ponto foi colocado em votação e o projeto foi aprovado por unanimidade. Aprovação
do projeto “Bicharada Universitária”, Jorge Luiz Pimentel Jr, parecer 55/2023. A
presidente fez a leitura do parecer 55/2023 da Câmara de Extensão, explicou que o
projeto anterior da Bicharada Universitária, que era coordenado pela professora Nísia
do C3 foi encerrado e este é um projeto novo coordenado pelo professor Jorge
Pimentel Jr. Em seguida a presidente abriu espaço para manifestações, sem
manifestações, o ponto foi colocado em votação e o projeto foi aprovado por
unanimidade. Ponto nove. Aprovação do Projeto “I IMEF Sustentável - Uma
conversa sobre os desafios da gestão de resíduos” Amanda Duarte Pimentel, parecer
59/2023. A presidente fez a leitura do parecer 59/2023 da Câmara de Extensão e
abriu espaço para manifestações. O conselheiro Leandro Saggiomo e a presidente
parabenizaram a iniciativa de realização do projeto, destacando sua importância e
adequação às metas do IMEF. Sem mais manifestações, o ponto foi colocado em
votação e o projeto/relatório foi aprovado por unanimidade. Ponto dez. Aprovação do
Projeto “Arte e Matemática: possibilidades interdisciplinares no Ensino Superior”,
Tiago Dziekaniak Figueiredo, parecer 49/2023. A presidente fez a leitura do parecer
49/2023 da Câmara de Ensino e abriu espaço para manifestações, sem
manifestações, o ponto foi colocado em votação e o projeto foi aprovado por
unanimidade. Ponto onze. Aprovação do projeto “Mini Museu Tangram de
Tecnologias”, Tiago Dziekaniak Figueiredo, parecer 50/2023. A presidente fez a
leitura do parecer 50/2023 da Câmara de Extensão e abriu espaço para
manifestações, sem manifestações, o ponto foi colocado em votação e o projeto foi
aprovado por unanimidade. Ponto doze. Aprovação do projeto TEMAT: Território de
Estudos de Matemática e Aplicações, professora Cristiana Andrade Poffal, parecer
47/2023. A presidente fez a leitura do parecer 47/2023 da Câmara de Ensino e abriu
espaço para manifestações. O conselheiro Lucas Gregolon registrou sua
parabenização ao projeto, destacando sua importância e solicitou acesso à íntegra do
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projeto para leitura, o que será feito com o envio posterior pela secretária geral. A
presidente ressaltou a importância de projetos como este, com ações visando
combater a retenção e a evasão nas disciplinas básicas da área da Matemática do
IMEF. Sem mais manifestações, o ponto foi colocado em votação e o projeto foi
aprovado por unanimidade. Ponto treze. Aprovação do projeto “Treinamento e
práticas profissionais em Física Médica”, Aline Dytz, parecer 51/2023. A presidente
fez a leitura do parecer 51/2023 da Câmara de Extensão e abriu espaço para
manifestações, sem manifestações, o ponto foi colocado em votação e o
projeto/relatório foi aprovado por unanimidade. Ponto quatorze. Aprovação do
projeto “A linguagem de programação e o pensamento computacional: um novo
ambiente para aprendizagem de conceitos de Cálculo Diferencial, Integral, Geometria
Analítica e Álgebra Linear, Fabíola Sperotto, parecer 43/2023. A presidente fez a
leitura do parecer 43/2023 da Câmara de Pesquisa e abriu espaço para
manifestações, sem manifestações, o ponto foi colocado em votação e o projeto foi
aprovado por unanimidade. Ponto quinze. Aprovação da Redistribuição do servidor
Tobias Espinosa de Oliveira . A presidente fez um breve resumo de como o processo
se desenvolveu após a solicitação de redistribuição do docente Tobias Espinosa de
Oliveira para a UFRGS, destacando que realizou a reunião com os docentes da área
da Física, conforme a ata que foi encaminhada aos conselheiros. Ela informou que a
solicitação de redistribuição do professor Tobias para a UFRGS foi aprovada pelos
docentes da referida área. Em seguida a presidente colocou o assunto em discussão.
Sem manifestações, o ponto foi colocado em votação e a redistribuição do professor
Tobias Espinosa de Oliveira para a UFRGS foi aprovada por unanimidade. Ponto
dezesseis. Aprovação do projeto “Gerência dos recursos provenientes de
ressarcimento e execução orçamentária ao Instituto de Matemática, Estatística e
Física”, Leandro da Silva Saggiomo. A presidente fez breves considerações sobre o
projeto, destacando que ele já foi aprovado pela FAURG e necessita formalização na
Unidade. A presidente passou a palavra para o administrador da Unidade para
maiores informações. O conselheiro e administrador Leandro Saggiomo fez breves
considerações sobre o projeto, sobre orçamento previsto e procedimentos referentes
ao projeto. A conselheira Raquel Nicolette se manifestou solicitando maiores
informações sobre a prestação de contas da Unidade, considerando que no relatório
anual da Universidade não visualizou um detalhamento, assim reforçou a solicitação
para detalhamento dos gastos realizados pelo IMEF quando houver orçamento
disponível destinado à Unidade, sugerindo apreciação pelo Conselho desta
complementação à prestação de contas. A presidente e o administrador enfatizaram
que há três anos a Unidade não recebe nenhum orçamento. O conselheiro Lucas
Gregolon ratificou a fala da conselheira Raquel Nicolette, ainda sugerindo a
possibilidade de participação discente na definição de gastos de futuros orçamentos,
exemplificando com a ideia de uma biblioteca setorial do Instituto. A conselheira
Denise Martinez se manifestou no sentido de que a FURG é referência no sistema de
transparência de orçamentos e que de fato, sem orçamento não há informação e
também fez breves considerações sobre o sistema de orçamento considerando sua
experiência anterior na área administrativa. O conselheiro Leandro Saggiomo
retomou a palavra e fez outras considerações a título de explicação do funcionamento
da destinação de recursos, de demandas e execução orçamentária. Os conselheiros
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Leandro Saggiomo e Lucas Gregolom discutiram brevemente sobre a estrutura
organizacional da Universidade e da Unidade Acadêmica, a fim de ampliar a
temática, esclarecer dúvidas e pontuar posicionamentos. A conselheira Águeda
Turatti fez uma sugestão sobre o tema de obras para biblioteca, destacando que os
alunos podem reunir uma lista de livros deficitários na biblioteca e encaminhar às
coordenações para solicitação de compra. Sem mais manifestações, o ponto foi
colocado em votação e o projeto foi aprovado por unanimidade. Ponto dezessete.
Aprovação do Regimento do Mestrado Profissional em Ensino de Física- MNPEF; A
presidente explicou brevemente sobre o ponto abriu espaço para manifestações e
sem manifestações, em votação, o regimento foi aprovado por unanimidade. Ponto
dezoito. Aprovação da Criação do Curso de Administração Pública EAD (aprovação
a alteração do início das disciplinas), conforme Memorando 96/2023. A presidente fez
a leitura do Memorando 96/2023 do ICEAC, encaminhado pela coordenação do curso
de Administração Pública EaD e comentou que a oferta das disciplinas que constam
no memorando já foi aprovada na reunião do Conselho do IMEF do mês de fevereiro,
por isso não foi solicitado o parecer da Câmara de Ensino. Ela ressaltou que no
memorando do ICEAC apenas foi solicitada a alteração no semestre da oferta das
seguintes disciplinas: Matemática para Administradores, cuja oferta estava prevista
para o 1° semestre de 2024 e será ofertada no 2° semestre de 2024 e Estatística
Aplicada à Administração, cuja oferta estava prevista para o 1° semestre de 2025 e
será ofertada no 2° semestre de 2025. A presidente abriu espaço para manifestações
e sem manifestações, a solicitação foi aprovada por unanimidade. Ponto dezenove.
Aprovação do cronograma das eleições para a coordenac ̧aõ adjunta do curso de
Física Bacharelado e das coordenac ̧oẽs dos Programas de Pós-Graduac ̧aõ:
Mestrado Nacional Profissional em Ensino de Física - MNPEF, Mestrado Profissional
em Ensino de Cie ̂ncias Exatas - PPGECE e Mestrado em Física- PPGFísica; A
presidente fez a leitura do cronograma encaminhado pelo presidente da comissão
eleitoral, o conselheiro Leandro Saggiomo e abriu espaço para manifestações. O
referido conselheiro ratificou que as regras para eleições já foram previamente
aprovadas pelo Conselho e seguem sendo utilizadas, inclusive neste processo. Sem
mais manifestações, em votação, o cronograma foi aprovado por unanimidade. Ponto
vinte: Aprovação da criação do grupo de pesquisa NEMPA, professora Bárbara
Denicol do Amaral Rodriguez. A presidente fez a leitura da proposta do grupo de
pesquisa Núcleo de Estudos de Matemática Pura e Aplicada – Professor Wiliam
Marques (NEMPA) , cuja líder é a Professora Bárbara Denicol do Amaral Rodriguez.
Ela parabenizou o grupo pela proposta e pela homenagem prestada ao colega Wiliam
Correa Marques que foi um excelente professor e pesquisador do IMEF. Em seguida
a presidente abriu espaço para manifestações. Sem manifestações, a criação do
grupo de pesquisa NEMPA foi aprovada por unanimidade. Ponto vinte e um:
Aprovação da solicitação de oferta de disciplinas do IMEF no curso de Tecnologia em
Processos Químicos e no curso de Tecnologia em Alimentos; memorandos 74 e
80/2023 EQA, parecer 56/2023. A presidente fez uma breve explicação sobre a
solicitação da EQA, fez a leitura do parecer da 56/2023 da Câmara de Ensino e abriu
espaço para manifestações. A conselheira Aline Dytz se manifestou sugerindo que se
leve a demanda de nova vaga para docente da área da Física para o IMEF/SAP para
a Reitoria, considerando as possibilidades de abertura de turma e de criação dos dois
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cursos. A presidente destacou que atualmente existe um grande número de vagas
ociosas nos cursos de SAP, pois os cursos não estão preenchendo o número
disponível de vagas pelo SISU e que dificilmente terá a necessidade de abertura de
novas turmas para as disciplinas solicitadas pela EQA, tendo em vista o número de
matriculados é reduzido, o que foi ratificado pelo conselheiro Cristiano Garibotti, que
é coordenador do curso de Licenciatura em Ciências Exatas em SAP. Sem mais
manifestações, em votação a oferta das disciplinas do IMEF para os cursos novos da
EQA foi aprovada, de acordo com o parecer 56/2023 da Câmara de Ensino, por
unanimidade. Ponto vinte e dois: Aprovação de disciplinas do IMEF no Projeto
Pedagógico do Curso de Farmácia Bacharelado, conforme processo SEI
23116.011825/2023-5, parecer 57/2023. A presidente fez a leitura do parecer 57/2023
da Câmara de Ensino e abriu espaço para manifestações. A conselheira Denise
Martinez solicitou que conste em ata que as duas turmas das disciplinas Introdução à
Matemática (01498) e Introdução à Física (03176) sejam ofertadas no campus
Carreiros, junto com as turmas destas disciplinas ofertadas para o curso de Ciências
Biológicas, pois não consta no parecer essa observação. Ela também destacou que a
criação do curso de Farmácia foi aprovada pelo Conselho do IMEF no ano de 2021 e
que a atual aprovação se refere à aprovação das disciplinas ofertadas pelo IMEF,
conforme foi sugerido pela Câmara de Ensino na época da aprovação do referido
curso. Sem mais manifestações, em votação, a oferta das disciplinas foi aprovada por
unanimidade, de acordo com parece 57/2023 da Câmara de Ensino e com as
observações constantes nesta ata. Ponto vinte e três: Aprovação do Edital de
Professor Visitante na área do Ensino de Física. A presidente fez uma breve
explicação sobre a origem da vaga para professor visitante, pontuou as informações
mais relevantes sobre o Edital já encaminhado a todos na íntegra, como datas e
requisitos para vaga. Em seguida a presidente abriu espaço para manifestações.
Sem manifestações, em votação, o Edital foi aprovado por unanimidade. Ponto vinte
e quatro: Aprovação do Edital de Seleção de Aluno Especial - Segundo Semestre de
2023 PROFMAT - FURG, parecer 58/2023. A presidente fez a leitura do parecer
58/2023 da Câmara de Pesquisa e abriu espaço para manifestações. Sem
manifestações, em votação, o edital foi aprovado por unanimidade. Ponto vinte e
cinco: Aprovação da alteração de liderança e a vice-liderança do grupo de pesquisa
CEAMECIM. A presidente fez a leitura dos documentos encaminhados pelo
conselheiro Charles Guidotti, com a indicação da Professora Maria do Carmo
Galiazzi, docente aposentada da EQA, de que o Grupo de Pesquisa CEAMECIM, que
era liderado por ela passe a ser liderado pelo Professor Charles Guidotti, sendo o
Professor Valmir Heckler o vice-lider do referido grupo de pesquisa.  Em seguida a
presidente abriu espaço para manifestações, sem manifestações, o ponto foi
aprovado por unanimidade. Ponto vinte e seis: Aprovação do Projeto Matemática
Inclusiva para Todos, coordenação Daiane Freitas, parecer 52/2023.  A presidente fez
a leitura do parecer 52/2023 da Câmara de Ensino e abriu espaço para
manifestações, sem manifestações, o ponto foi colocado em votação e o projeto foi
aprovado por unanimidade. Assuntos Gerais. A presidente informou sobre a atividade
“Reitoria itinerante”, a qual acompanhou na última semana presencialmente nos
campi de Santo Antônio da Patrulha e São Lourenço do Sul, destacou a importância
da atividade, pontuando as atividades que foram realizadas. Informou também sobre
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a reunião realizada no dia de ontem sobre o processo de avaliação do curso de
Matemática Licenciatura, a qual contou com a presença da coordenadora do Curso, a
professora Daiane Freitas, que na sequência fez alguns esclarecimentos sobre a
necessidade da avaliação. A presidente reforçou a importância da atenção dos
professores nos futuros chamados para atualização de currículo Lattes e o que for
necessário ao processo de avaliação do curso de Matemática Licenciatura. A
presidente destacou o prazo para avaliação docente pelo discente, reforçando que os
docentes divulguem para os alunos e reforcem a importância da adesão à avaliação.
O conselheiro Lucas Gregolom perguntou sobre o cronograma de envio de pontos
para a pauta, o que foi respondido pela presidente. A conselheira Edite Taufer fez
algumas observações sobre questões acadêmicas, como abertura de vagas no Edital
de vagas da FURG. A conselheira Daiane Freitas complementou as informações
sobre vagas e PSVO, que terá inclusive modalidade exclusiva para mudança de
curso. O conselheiro Jorge Pimentel destacou sobre as recentes mudanças nas
normas para concurso público docente, enfatizando a necessidade de participação do
Conselho nas fases do processo em período anterior à formação de banca. A
presidente sugeriu a formação de uma comissão de concurso para cada vaga que
surja. Os conselheiros discutiram brevemente sobre o assunto, dando sugestões
sobre a questão. O conselheiro Jorge Pimentel também destacou sobre uma reunião
realizada com o EQA sobre a padronização de horários para oferta de disciplinas
básicas ofertadas pelas Unidades. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi
encerrada às 11h e 20min foi lavrada a presente ata, que vai assinada pela Diretora
do Instituto de Matemática, Estatística e Física, Professora Doutora Adriana Elisa
Ladeira Pereira e por mim, Patrícia Ciciliano Beck Rodrigues, Assistente em
Administração, que secretariei a reunião.
 

Documento assinado eletronicamente por Adriana Elisa Ladeira Pereira , Diretora, em 03/07/2023, às
11:20, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8
de outubro de 2015.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://sei.furg.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&acao_origem=documento_conferir&lang=pt_BR&id_orgao_acesso_externo=0
informando o código verificador 0080337 e o código CRC 16DCAB81.

Referência: Caso responda este documento Ata de Reunião, indicar o Processo nº 23116.012362/2023-46 SEI nº 0080337
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